

APOYO ZAPATERO ABOGA POR LA VOLUNTAD POLÍTICA PARA SOLUCIONAR EL PROBLEMA "EN EL MENOR TIEMPO POSIBLE"

Piqué es partidario del diálogo con Marruecos

El ministro de Asuntos Exteriores asegura que la crisis no influirá en las relaciones de la UE, presidida por España, con el reino alauita

Cree que las causas de la confrontación son ciertas informaciones en los medios españoles y en el referéndum simbólico andaluz por el Sáhara



VIRGINIA MAYO/AP

El jefe de la diplomacia española, Josep Piqué, aboga por una solución con Marruecos "sin falsos agravios".

BRUSELAS/MADRID. EUROPA PRESS

El ministro de Asuntos Exteriores, Josep Piqué, aseguró que el conflicto entre España y Marruecos abierto a finales de octubre tiene solución, pero sólo "desde un espíritu de diálogo y sin falsos agravios". La crisis, además, no influirá en las relaciones de la UE con Marruecos, toda vez que España tomará la Presidencia el 1 de enero. El Gobierno español manifestó que será "neutral y generoso" en el caso de que tenga que negociar en nombre de la UE con el país africano.

Piqué aseguró que España tiene una relación con Marruecos que no tiene con ningún otro país

del mundo, exceptuando a los de la UE, y es eso lo que debería facilitar la solución de la crisis. "Hay que concentrarse en estas cuestiones, no obviar los problemas, pero afrontarlos desde un espíritu de diálogo y sin falsos agravios", dijo.

Piqué coincidió con su homólogo marroquí, con el que dijo tener "una muy buena relación", aunque no comentó si trataron la crisis. Aseguró que las causas de este conflicto son una serie de informaciones aparecidas en los medios de comunicación españoles y el referéndum simbólico en el Parlamento andaluz sobre la autodeterminación del Sáhara.

Piqué afirmó que sobre el primer asunto "el Ejecutivo no puede ni debe inmiscuirse en la libertad de prensa". Sobre la segunda, dijo que se trata de una iniciativa que no merece "la aprobación del Gobierno", y que no depende de él. "Quien tiene que responder son quienes la han puesto en marcha", añadió.

El espíritu conciliador del Gobierno coincide con el del secretario general socialista, José Luis Rodríguez Zapatero, que hizo un llamamiento para solucionar "en el menor tiempo posible" la crisis. "Como casi siempre ocurre en estos casos, la clave está en la voluntad política", aseguró.

MARCHA VERDE

Mohamed VI pide apoyos al 'Plan Baker'

RABAT. EFE

El rey Mohamed VI de Marruecos hizo ayer un llamamiento a las partes afectadas por el contencioso del Sáhara Occidental para que acepten el proyecto de acuerdo marco del representante personal del secretario general de la ONU para el territorio, el ex secretario de Estado norteamericano James Baker.

Mohamed VI hizo este llamamiento en el discurso que dirigió ayer a la nación con ocasión del 26 aniversario de la Marcha Verde.

En un discurso de diez minutos de duración, que fue retransmitido por radio y televisión a todo el país, Mohamed VI acusó a los enemigos de la integridad territorial de Marruecos de haber hecho fracasar el Plan de Arreglo de la ONU, que preveía la celebración de un referéndum de autodeterminación para atribuir a Marruecos o al Frente Polisario la soberanía.

El rey consideró que "Marruecos ha dado muestras de buena voluntad y ha manifestado una determinación política clara y firme para cooperar con la comunidad internacional de cara a superar el bloqueo del Plan de Arreglo de la ONU".

CONCLUSIÓN GESCARTERA

La oposición pide el cese de Rato, Montoro y Caruana

MADRID. EFE

PSOE, IU, PNV y el grupo mixto consensuaron ayer parte de las conclusiones que hoy defenderán ante la comisión de investigación sobre Gescartera, entre las que se incluye la petición de cese para Rodrigo Rato y Cristóbal Montoro para el gobernador del Banco de España, Jaime Caruana.

Además ayer hubo un enfrentamiento dialéctico entre los portavoces de PP y PSOE, a la vez que el líder de éste último, José Luis Rodríguez Zapatero hablaba de un "retroceso" en cuanto a la transparencia de la investigación.

CRÍTICAS

Ibarretxe acusa a Aznar de no querer hablar de paz en su visita

BILBAO. EUROPA PRESS

El discurso que ayer realizó el presidente del Gobierno, José María Aznar en Vitoria, tuvo ayer una dura respuesta por parte del nacionalismo vasco. El lehendakari, Juan José Ibarretxe, lamentó que Aznar no acudiera a Euskadi, en su primera visita tras las elecciones autonómicas del 13 de mayo, para hablar de paz. El portavoz del PNV, Joseba Egibar, aseguró que el discurso del presidente fue un "hiriente" ataque contra el nacionalismo, pero también una advertencia al PSOE para que no intente acercarse al partido que preside Xabier Arzalluz.

PARIDAD DE LISTAS

El PSOE pide la reforma de la Ley Electoral para la igualdad

MADRID. EFE

El secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, presentó ayer una proposición de ley de reforma de la Ley Electoral para que ni hombres ni mujeres tengan una presencia mayor del 60% ni menor al 40% en las listas electorales.

Zapatero afirmó que "está convencido de que la igualdad de género en la representación política es una palanca muy importante para lograr una democracia plena y así, defiende la obligatoriedad de la paridad en las listas de candidatos de todos los partidos.

ELECCIÓN EL CGPJ Y EL TRIBUNAL DE CUENTAS, LISTOS

El Senado completa la renovación de los cargos

MADRID. EUROPA PRESS

La renovación de los órganos institucionales pactada por PP y PSOE ya está completa. El Senado concluyó con los trámites de este complicado pacto al elegir ayer a los diez miembros que faltaban del CGPJ y a los seis consejeros del Tribunal de Cuentas, que obtuvieron el respaldo

mayoritario de la Cámara Alta.

Los 20 vocales tomarán posesión de sus cargos hoy ante el Rey en la Zarzuela, para después trasladarse a la sede del CGPJ, donde se celebrará la sesión constitutiva, en la que se elegirá a su presidente. Mañana jurará su cargo y el lunes tomará posesión en el Supremo.

FISCAL GENERAL AFIRMAN QUE ACTÚA PARA EL GOBIERNO

PSOE e IU piden a Jesús Cardenal que dimita

MADRID. EUROPA PRESS

El Fiscal General del Estado, Jesús Cardenal, compareció ayer ante la Comisión de Justicia e Interior del Congreso para responder por sus actuaciones en procesos de imputación a ministros como los casos *Ercros* y *Ertoil*, donde Josep Piqué será testigo, y *Baleares*, donde podría ser

imputado Jaume Matas. En su declaración, afirmó que trasladó al fiscal Bartolomé Vargas, partidario de imputar a Piqué, a petición del fiscal jefe de éste, José Aranda. PSOE e IU acusaron al fiscal de actuar sólo para el Gobierno y le pidieron que dimita "por dignidad" y para no perjudicar el Pacto de Justicia.